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过街天桥下多人横穿马路
虽处繁华地带，解放桥北新建过街天桥仍遇冷
本报记者 赵伟

记者观察>>

桥下多人横穿

桥上少有人过

解放桥北新建的过街天桥
启用近一周，横穿马路的人仍不
见减少。11日上午10时30分，记
者来到这处新建的过街天桥，从
西侧上下口上去，只见天桥上木
板干净整洁，还有工作人员在擦
拭栏杆。不过，从桥上经过的行
人却很少能看到。

记者看到，桥下行人多是
三五个人一簇，从过往车流中
穿过，不时还要躲避一些从这
里掉头的公交车，一路小跑。
一些车辆贴着行人快速驶过，
让人不禁为这些过路人捏一
把汗。

在半个多小时里，记者现场
粗略计算，有十几个人从过街天
桥上经过，而横穿马路的行人却
有百余人。

原因分析>>

没电梯不方便

想上下得绕远

记者发现，横穿马路的不少
是老年人，大都双手提着成袋的
东西，步子也很缓慢。

“过街天桥又没有电动扶
梯，这么大年龄怎么爬？”65岁的
周女士称，她双手拿着东西，空
不出手来扶着栏杆上天桥，还是
横穿马路比较省事。

“爬天桥太麻烦了。”在采访
中，这是市民说得最多的一句话。
记者看到，过街天桥并没有电动
扶梯，而是采用步梯，粗略一数，左
右上下口各有40个台阶。

除了没有电梯外，不少市民
还反映天桥上下口设计不合理。
市民杨先生反映，天桥设计的上
下口太少了，两侧只有一个，不
是双向设计的，这样很多人上下
天桥得绕十几米远，“而且，天桥

东侧的那个上下口设计方向更
不对。”

记者观察发现，天桥东侧的
上下口设计方向朝北，而在过街
天桥南侧不远的地方则是“解放
桥东”的站牌，有3路、39路、70
路、37路等10条公交线路经过，
不少市民都是乘车来对面的家
乐福超市购物，下车后往北走，
碰到一个路口就直接往西横穿
马路，而不是再往北多走十几米
上过街天桥。

部门说法>>

附近空间有限

设计本身合理

对于如何减少横穿马路的

行为，一些市民建议，将天桥下
的道路缺口设上遮挡护栏，这样
市民就会选择走天桥，过马路也
就安全多了。但还是有人担心，
设上护栏后，仍有人走捷径，翻
护栏会更危险。“特别是老年人
和骑车的市民，不能上天桥，只
能走远路绕，这样会更不方便。”

济南市市政公用事业局相关
部门负责人介绍，过街天桥最初设
计有电梯，但受历山路地下管线太
复杂和地上空间所限，电梯根本无
处落脚，为节省空间，步梯也是采
取了旋转方式。上下口的多少和方
向也是受空间所限，经过合理设计
的，东侧上下口如果朝南设计会挡
住路口，是不可行的。至于以后会
不会设置护栏遮挡，还得和其他部
门协商。

近日，解放桥北新建过

街天桥正式启用。11日，记者

现场调查发现，由于新建过

街天桥没有电梯、上下口方

向设计不合理等原因，不少

市民过街仍选择从桥下过。


不
少
市
民
仍
选
择
横
穿
马
路
过
街
天
桥
上
鲜
见
人
影


本
报
记
者

赵
伟

摄

本报1月12日讯(记者 王光营)

针对本报12日C05版刊发的《积雪融化，
树池盖板咋酥了》一文，历下区市政工
程管理局表示，经过调查，文中提到的
盖板存在质量问题，已对生产厂商进行
处罚，近期将对破损盖板进行更换，并
对辖区内所有树穴盖板进行普查。

针对市民反映的经十路部分路段树
穴盖板出现酥化问题，本报记者进行了调
查。相关部门表示可能是融雪剂腐蚀导致
的，但盖板肯定存在质量问题。

“我们对这件事非常重视，通过调
查，初步确定是盖板质量有问题。”对
此，历下区市政工程管理局工作人员表
示，在得知此事后，他们马上去现场进
行调查了解，发现可能是树穴盖板的问
题。工作人员随后把生产厂商叫到了现
场，让厂家进行鉴定并出具了结果。

这位工作人员表示，生产厂商鉴定
后给出了答复，主要原因是树穴盖板养
护期不到，生产过程中质量是可以的，
但没有达到规定的养护标准就出厂销
售了。另外一个原因是和济南今年的多
变天气有关，加之经十路一些路段离公
交站台较近，来回行人较多，踩踏后就
酥化成了粉末状。

为此，历下区市政工程管理局对生
产厂商进行了处罚，并要求厂商将所有
损坏的盖板进行更换。另外，该局决定对
辖区内所有树穴盖板进行普查，一旦发现
问题将进行更换，同时提前把关，做好监
督管理工作，防止出现类似问题。

格《积雪融化，树池盖板咋酥了》追踪

盖板质量有问题

近期将进行更换
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